



Jahresbericht Seniorentourenchef 2024 (1.11.23 – 31.10.24)

Liebe Kolleginnen- und Kollegen

Unsere Seniorinnen und Senioren waren jede Woche unterwegs, mit Tourenski, mit den Schneeschuhen, und vor allem mit den Wanderschuhen.

Der Frauenanteil in unserer Gruppe wird immer grösser, und der Männer-Anteil kleiner. Im September hat erstmals eine reine Frauenwanderung stattgefunden.

Ja, wir Männer müssen uns in Zukunft anstrengen, damit wir mithalten können. Es wäre schön, wenn noch mehr „sogenannte Jungsenioren“ würden mitmachen!

Durchgeführt haben die Senioren im letzten Clubjahr:

- 9 Skitouren (durchschnittlich 7 Beteiligte)
- 5 Schneeschuhtouren (durchschn. 16 Beteiligte)
- 38 Wanderungen (durchschnittlich 16 Beteiligte)

Bei den meisten Wanderungen haben wir auch eine verkürzte Strecke angeboten, um auch denen, die nicht mehr so leistungsfähigen, entgegen zu kommen.

Und nun einige Ausschnitte von unseren Aktivitäten:
Das ganze Programm kann jede Woche im Internet angesehen werden.

Angefangen hat das Clubjahr 23/24 ziemlich durchzogen.
Am 22. November waren wir bei unfreundlichem Wetter, mit Regenschirm, im Gebiet Raten unterwegs. Im Rest. Gottschalkenberg haben wir uns dann gemütlich verpflegt.

Am 6. Dezember sind wir aber bereits mit den Schneeschuhen, auf die Gueteregg gewandert und dort „Chlaus“ gefeiert.

Am 10. Januar wanderten wir, bei bestem Wetter, mit Schneeschuhen vom Oberiberg durch den Chäswald auf die Fuederegg.

Am 8. Mai ging es auf dem Thurweg nach Andelfingen. Auf einem gut eingerichteten Campingplatz liessen wir uns beim Mittagessen gemütlich sein.

Am 7. August sind wir beim Restaurant „Ende der Welt“ angelangt.
Bei dieser Wanderung in Engelberg hat es geregnet, aber war trotzdem lustig.

Ein gelungener Höhepunkt war die Wanderwoche in Sörenberg vom 11.-16. August. Wir haben dort verschiedene, anspruchsvolle Bergtouren unternommen. Nur auf das Briener Rothorn sind wir nicht gewandert, da haben wir die neue Luftseilbahn benutzt.

Am 22. August hat eine für Senioren anspruchsvolle Tour stattgefunden. Sie führte vom Wägitalersee zum Bockmattli und über die blau markierte Schneeschmelzi auf den Schiberg.

Der übliche Herbstausflug, der schon seit vielen Jahren von Hans Bachmann organisiert wird, hat uns am 16. Oktober zum Brief- und Paketzentrum Härkingen geführt. Wir haben dort eine sehr interessante Führung erlebt. Anschliessend fuhren wir in die historische Stadt Olten zum Mittagessen und einem gemütlichen Rundgang.

Ich danke allen Leiterinnen- und Leitern für ihre unentgeltlichen Einsätze und die umsichtigen und pflichtbewussten Führungen.

Verabschiedung von Tourenleiter Hans Bachmann

- Hans Bachmann ist seit rund 30 Jahren im SAC Einsiedeln
- Hans hat in diesen Jahren, an fast allen Wanderungen und Schneeschuhtouren teilgenommen, das sind mehrere 100 Touren
- Er hat viele Touren, vor allem Wanderungen, selber geleitet.
- Hans hat auch mehrtägige Chilbitouren organisiert, so im Tessin und in Grindelwald
- Hans hat seit vielen Jahren, jeweils im Oktober, für die SAC Senioren interessante Ausflüge organisiert und geleitet.
- Leider ist seine Frau und treue Begleiterin, d'Annalies, am 3. Juni unerwartet verstorben.
- Hans war schon in früheren Jahren ein eifriger Berggänger: so hat er schon eine Tour auf den Kilimanjaro, und eine auch auf den Mont Blanc mitgemacht.
- Hans war auch mit Franz Zürcher auf dem Matterhorn
- Und so ist Hans Bachmann, auch im Alter von 82 Jahren, immer noch fit und nimmt regelmässig an unseren Wanderungen teil.
- Ich danke dir Hans für alles, was du für den SAC Einsiedeln geleistet hast.
- Als Anerkennung werde ich dir nachher ein kleines Geschenk überreichen.
- Ich wünsche dir Hans, alles Gute auf dem weiteren Lebensweg und freue mich auf weitere gemeinsame Wanderungen und Schneeschuhtouren.

Gross 22. November 2024

Senioren-Tourenchef Alfred Kälin

